

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXII  
NUMERO 6946

PALMA DE MALLORCA  
JUEVES 18 DE FEBRERO DE 1932

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7  
TELEFONO, NUMERO 1645

EN SAN ANTONIO DE VIANA

## ¡No hay derecho a la queja!

No se debe dar aire — dice un periódico republicano de los que más airearon en otros tiempos las actitudes revolucionarias y facciosas, — al clamor de las clases contribuyentes. No señor. A las clases contribuyentes les toca ahora pagar, sin quejas y sin lamentaciones, y si se profieren, no hacerlas ningún caso. La República ha decidido presentar un presupuesto nivelado. A ese fin, ha limpiado y podado algunas ramas y ramillas del presupuesto de gastos, y ahora va resueltamente a incrementar los ingresos. Y quien ponga la menor dificultad a la obra financiera, seguramente admirable, del señor, Carner, o quien no tire el sombrero por el aire en señal de júbilo y de satisfacción, merece que lo metan en un barco y lo lleven confinado a algún territorio de Guinea.

Lo que no sé es lo que se quiere decir cuando se habla del clamor de las clases contribuyentes. Porque si lo que se quiere dar a entender es que los llamados a pagar los nuevos aumentos contributivos, se da a entender lo que no es verdad e incluso lo que es gran mentira. Los contribuyentes en general y las clases mercantiles en particular se quejan y claman porque ven que si ahora marchan tan ponosamente sus negocios y tan decaídas sus ventas, peor marcharán aquéllos y más decaerán éstos con los proyectados gravámenes; porque si hoy, que cuestan las cosas como dos, apenas hay quien compre cuando cuesten como tres o como cuatro, nadie comprará. Y si los que viven de las ventas, no venden, tendrán que echarle la llave a sus establecimientos.

Esto de que las cosas que cuestan como dos, costarán luego como tres o como cuatro, parece que no lo negará nadie, pues es natural que el comerciante, el industrial, el casero y el terrateniente derramen sobre el consumidor lo que de sus cajas se les lleve a ellos

el Tesoro; y así el volumen del consumo de lo necesario y más de lo que no lo es disminuirá considerablemente. Y los que estén ya con el agua al cuello, se ahogarán.

¿Qué el Ministro de Hacienda necesita nivelar el presupuesto y tomar a ese fin el dinero de donde se halle? Convenimos en que sin las exacciones tributarias no podría el Estado cumplir sus deberes y satisfacer sus obligaciones. Pero convenimos, también, en que para hacer lo que se propone el señor Carner, no se necesita un gran talento financiero ni excepcionales condiciones de economista. Un economista y un financiero, no es precisamente un señor que empuña el hacha como cualquier mandatario de nuestro buen reputado jardinero mayor don Cecilio, ni que meta con mayor o menor violencia la mano en los bolsillos o en las cajas que guardan el dinero, para llevarse una parte. Eso sabe hacerlo cualquiera. Economista se llama el que mediante reformas inteligentes consigue con menos gastos, con menos esfuerzos, mayor utilidad y provecho para el erario público. ¿Y es esto lo que planea el señor Carner? ¿Es esto lo que propuesto por el señor Carner, con su buen ánimo para la poda y para extraer el dinero del contribuyente, que a la postre es sacar el dinero del bolsillo del pueblo, que ya no puede más, se quiere que no se biscuta ni se clamoree?

Pues nos parece que se pide lo imposible: al que le duela, lo menor que puede permitirse es que se queje. Y no prohíbe o impide la exteriorización de dolor, ha comete una crueldad.

Claro que de estas crueldades hay muchas en estos tiempos, en los cuales los dañadores castigan las quejas de los dañados.

Miguel Peñafior

Madrid.

## El paro general del lunes

Nota de la Federación Patronal

Ayer recibimos la siguiente nota: "Reunidos, en sesión extraordinaria, las representaciones de las Asociaciones gremiales que integran la Federación Patronal de Mallorca, acordaron no poder dejar de consignar, de una manera enérgica y pública, su protesta contra el hecho de que una minoría de elementos amantes del desorden obligara con sus coacciones, violencias y desmanes a que se paralizara la vida mercantil e industrial de esta población, el pasado quince de los corrientes, irrogando con su actitud y con tales actos, perjuicios a la economía local, provocando con sus violencias fuerte inquietud el vecindario y dando con ello a nuestra población un falso carácter de levantisca que al contradecir la característica apacibilidad de nuestra capital, que es una de las cualidades que más prestigio la dan, podría irrogarnos serios e irreparables perjuicios.

El hecho de que fuera una minoría la que provocara aquella perturbación (y así se reconoce en el bando publicado por la Autoridad Municipal), implica una inexplicable imprevisión muy de lamentar para todos y especialmente por los que han de amparar a los ciudadanos en sus derechos y han de velar para garantizar el orden, y que sólo cuando les arrolle una fuerza poderosa pueden ex-

cusar que el desorden se adueñe de una población.

Al protestar contra aquellos desmanes y al señalar la imprevisión que nos hizo víctimas de la osadía de una minoría audaz, reclamamos en defensa de los intereses económicos que representamos, una mayor previsión para el porvenir, y sin la cual los cuantiosos intereses del comercio y la industria estarían en todo momento a merced de cualquier elemento perturbador al que se le antojara atentar contra ellos, lo cual, sobre implicar un desamparo inadmisiblemente de los legítimos derechos, evidenciaría a la par una lamentable ineficacia de la garantía del orden público."

## Riña entre dos trabajadores del muelle

Un herido grave

Pos cuestiones de trabajo anteanoche discutieron, en el arrabal de Santa Catalina, dos obreros del muelle, pertenecientes ambos a la "colla" de la Tramediterránea.

De la discusión se pasó a la riña, y uno de ellos, apellidado Salom, disparó varios tiros de pistola a su contrincante llamado Antonio Ripoll.

Enseguida acudieron varios transeuntes, quienes condujeron al herido a la casa de socorro, donde fué curado por el médico señor Mulet, apreciándole he-



Hecho sacrilego en Valencia: La imagen de la Purísima de la Catedral, obra escultórica de gran valor, en la que unos malhechores causaron grandes destrozos.

ridas de pronóstico reservado, en vista de lo cual el Ripoll fué trasladado al Hospital Provincial.

El Salom también fué curado en la casa de socorro de distintas erosiones que le produjo el Ripoll, siendo su estado calificado de leve.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

## Juventud Seráfica

Conferencias

Esta noche, a las siete y media, se inaugurará el ciclo de conferencias apologetico-morales, organizado por la Juventud Seráfica de Palma.

La primera conferencia está a cargo del Rdo. don Andrés Caimari, disertando sobre: El Día del Papa: El Vicario de Cristo y la Nueva Roma. El Papa y la Paz de Cristo. — El Papa y la catolicidad de las Misiones. — El pacto de Letrán, triunfador de los enemigos seculares. — El Papa y la Santidad".

La conferencia del jueves próximo correrá a cargo del Abogado y propagandista católico don Gabriel Cortés.

## Llegada de dos acorazados ingleses

Ayer tarde, a las dos, fondearon en nuestra bahía los acorazados ingleses "Warspite" y "Malaya".

El primero de dichos buques, que enarbola la insignia de buque - almirante, saludó a la plaza con los cañonazos de ordenanza, que le fueron contestados por la batería de San Carlos.

Seguidamente pasó a bordo del "Warspite" la Sagidad Marítima.

Luego estuvieron a bordo de dicho buque, cumplimentando al Almirante, el Ayudante de Marina teniente de Navío don Juan Garra y el oficial del submarino español "C.14" don Marcial Sampedra.

También pasaron a bordo del "Warspite" el cónsul inglés, señor Lake y el segundo comandante de Marina don Luis Felipe Bauzá de Apodaca, en representación del Comandante de Marina.

## Las Conferencias evangélico-apologeticas de "Acción Cristiana,"

Anteanoche comenzó en la iglesia de San Antonio de Viana, la serie de conferencias evangélico-populares que ha organizado "Acción Cristiana" así para sus socios como para toda clase de personas de ambos sexos.

El vasto templo se hallaba lleno de bote en bote.

La conferencia apologetica corrió a cargo del Presidente de la Comisión de Propaganda, Rdo. don Bartolomé Bosch, quien, después de exponer la necesidad de formar la mentalidad y las conciencias cristianas porque la lucha actual se desarrolla en el campo de las ideas, dijo que el programa de las conferencias apologeticas, será el comentario de la reciente Carta Pastoral colectiva del Episcopado español. Como base de las conferencias subsiguientes trató de definir el laicismo en general, diciendo que era muy difícil dar una definición esencial, porque no es un sistema filosófico elaborado en el silencio de los gabinetes de estudio por hombres amantes de la verdad, ni esa doctrina sociológica sinceramente estudiada por espíritus probos y desapasionados, sino una ideología político-social, puesta al servicio de una política, una invención masónica para des-cristianizar el mundo. No se preocupa el laicismo de resolver, ni resuelve ninguno de los problemas que agitan al hombre, pero alucina las inteligencias con el juego de algunas palabras que ha pedido prestadas a unos cuantos pseudo-filósofos: "progreso, ciencia, humanidad, tolerancia, libertad". Del laicismo, dijo, que era la reivindicación sacrilega de una autonomía total, de una total independencia de la inteligencia, de la voluntad y de la conciencia humana. Expuestas las contradicciones y enumeradas las funestas

consecuencias del laicismo, lo anatemizó con las palabras de los pontífices y recordó aquellas de Pío X:

"¡El mundo se muere! Su enfermedad mortal es la separación de Dios, la apostasía social, el ateísmo legal... el laicismo!"

El conferenciante terminó invitando a los asistentes a oponerse al laicismo con una vida verdaderamente cristiana, con una cooperación activa al apostolado de la acción católica, y, especialmente, con una formación sólida de sus mentes y sus conciencias.

Seguidamente después el Rdo. señor don Francisco Sitjar, dió interesantísima conferencia con proyecciones. Empezó su disertación exhortando a todos a colaborar a las labores de apostolado de "Acción Cristiana", pasando luego a explicar el plan general de las conferencias sobre la vida de Nuestro Señor Jesucristo. Con la proyección de detallados mapas de Palestina y de Egipto, y de los lugares que santificó con su planta Jesucristo, fué introduciendo al auditorio, que seguía con todo interés la documentada conferencia, al escenario donde tuvieron vida las más divinas lecciones y donde se consumó el sacrificio de la Redención.

El numeroso público que asistía a la conferencia salió altamente interesado de las dos instructivas disertaciones.

El martes, continuarán dichas conferencias a la misma hora.

Terminado el acto se repartió una interesante hoja conteniendo gráficos y textos de carácter bíblico.

Todos los martes se repartirán una de estas hojas que, al terminar la serie, constituirán una documentada Vida de Nuestro Señor Jesucristo.

## El P. Tomás Obrador, S. CC.

La Congregación de los Sagrados Corazones acaba de experimentar una muy sensible pérdida. Ayer, a las cuatro y media de la tarde, entregó su alma a Dios, en el Santuario de Nuestra Señora de Lluch, donde residía, el Reverendo Padre Tomás Obrador, de los Sagrados Corazones, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

El Padre Obrador baja a la tumba a los 41 años de edad y ocho de religión, lleno de méritos para el cielo, dejando a sus hermanos en Religión y a cuantos tuvieron la dicha de tratarle, muchos ejemplos que imitar.

Ya en la plenitud de la vida, con el título de Maestro Nacional y cuando iba a obtener un nuevo ascenso en su carrera militar, al oír la voz de Dios que le llamaba, no vaciló un momento en dejar las banderas del Rey de la tierra para seguir las del Rey del Cielo y poder dedicar su vida toda al Apostolado Fiel y activo cumplidor de todos

sus deberes, sus Superiores tenían la seguridad de poder contar siempre con él.

Juntado la suavidad con la firmeza, había sabido imprimir entre los *Blavets* de Lluch, que desde hacía unos quince meses estaban a su cuidado, tales aires de piedad y de disciplina, que eran la admiración de cuantos los contemplaban.

El Padre Tomás Obrador ha muerto con la muerte de los Santos, aceptándola, ya desde el primer día de su breve enfermedad, no sólo con resignación, sino con mucha alegría, y con la esperanza de poder volar, cuanto antes, al seno amoroso de los Sagrados Corazones.

Descanse en paz el fervoroso Misionero, y ruegue desde el Cielo por su amadísima Congregación y por los afligidísimos *Blavets*, que lloran inconsolables a su amadísimo Padre Director y Maestro.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53  
Medias y calcetines



AYER Y HOY

## Una opinión acerca de los jesuitas, que el Sr. Azaña divulgó en nuestro país

De "La Nación":

Mister Jorge Borrow, el famoso agente de las Sociedades protestantes inglesas, hizo un viaje a España a fines del año 1835 para hacer propaganda de sus ideas. Permaneció entre nosotros varios años, y al regresar a Inglaterra publicó un libro, titulado "The Bible in Spain" (La Biblia en España), que probablemente no hubiéramos llegado a conocer, si el actual presidente del Consejo de ministros, don Manuel Azaña, no lo hubiera traducido, dándole entrada en nuestro país.

En una de las páginas más emocionantes de ese libro se describe la visita del propagandista protestante, enemigo irreductible de nuestra religión, a un colegio de jesuitas. Al llegar a la celda del padre rector y ver un retrato de San Ignacio, escribe el autor inglés, o por lo menos, lo traduce así el señor Azaña:

"Este fue un gran hombre, prodigioso y sin tacha. En mi opinión, la Compañía que fundó, tan censurada por muchos, ha producido infinitamente más beneficios que daños".

A esto le contestó el rector:

"¿Qué es lo que oigo? Usted, inglés y protestante, habla con admiración de Ignacio de Loyola?"

Y Mr. Borrow respondió a su vez:

"Nada diré, de la doctrina de los jesuitas, porque, como acaba usted de decir, soy protestante; pero estoy dispuesto a sostener que no hay en el mundo gente a quien en general, pueda encomendarse con más confianza la educación de la juventud. Su sistema moral y su disciplina son verdaderamente admirables. Sus discípulos, cuando llegan a la edad viril, rara vez son viciosos ni licenciosos, y, en general, son hombres instruidos y de ciencia, poseedores de todas las prendas de una educación esmerada. Me parece execrable la conducta de los liberales de Madrid que asesinaron el año pasado a los indefensos padres, por cuya solicitud y sabiduría se han desarrollado dos de los más brillantes talentos de la España actual: Torneo y Martínez de la Rosa, gala de la causa liberal y de la literatura moderna de su país".

He ahí los juicios que divulgó, traducidos, por España el actual jefe del Gobierno cuando no era más que literato. ¿Quién le habla de decir que, años después de realizada aquella divulgación o propio señor Azaña sería el autor de la fórmula para expulsar a la Compañía de Jesús, "que ha producido infinitamente más beneficios que daños"?

Lord Leeds, eminente diplomático londinense, con quien hemos hablado esta mañana en la plaza de Trafalgar, nos ha asegurado que los delegados ingleses, o no tienen comprensión del problema planteado por el estadista italiano, o tienen que aceptar su pensamiento para ponerlo en práctica inmediatamente.

Grandi estableció proposiciones de tanta trascendencia como la abolición simultánea de los buques de guerra de primera línea y de los submarinos y barcos portaviones. Esto por lo que concierne al mar.

A Inglaterra, a pesar de su magnífica flota, que la tiene para defender sus colonias diseminadas por todos los continentes, nada ha de importarle que se llegue a un acuerdo de esta naturaleza, puesto que suprimiendo la marina de guerra de los demás países, quedaría con las manos libres para dedicarse a la marina mercante, con la que estarían admirablemente atendidos todos los Dominios y países donde se alza el pabellón británico. Además, la supresión de sumergibles sería un gran bien para Inglaterra y para todas las naciones.

El ambiente es favorable aquí a los propósitos de Grandi, pero es casi seguro que se le pondrán dificultades y obstáculos, precisamente por haber lanzado con anterioridad Tardieu su proposición de crear un ejército internacional que sería un ejército más y no resolvería nada a nuestro juicio.

A. Noabá Cresad

Londres, Febrero 1932.

## La Conferencia del Desarme

Bruning dice que Alemania está desarmada

Berlín, 16. — El canciller señor Brüning, en una entrevista concedida a un representante de la National Broadcasting Corporation, que ha sido transmitida a los Estados Unidos, ha manifestado que Alemania ha realizado el desarme por completo y que la relación de sus fuerzas militares con las francesas, por ejemplo, es de uno a cincuenta.

Alemania — añadió — no está por lo tanto suficientemente protegida contra una agresión y por ello tiene que pedir una seguridad igual a la de los demás pueblos y que se ponga fin a este estado de desarme unilateral en perjuicio de Alemania.

El Canciller termina declarando que la Delegación alemana en Ginebra, no

podrá firmar ningún acuerdo sobre el desarme, que no tenga en cuenta su derecho a la seguridad.

Intervención del Delegado argentino Ginebra, 16. — En la sesión de la Conferencia del Desarme, hizo uso de la palabra el representante de la Argentina, manifestando que su país aceptaba el proyecto que la Comisión preparatoria, como base de discusión de la actual Conferencia.

Expresó el deseo de que los artículos alimenticios sean excluidos de los que sean considerados como contrabando de guerra.

## Jurado Mixto del Trabajo

De la Industria de la Madera de Baleares

Este Jurado Mixto pone en conocimiento de las partes interesadas, que el próximo día 16 del actual, comienza la vigencia del acuerdo fijándose como días festivos para los oficios sujetos a

PERFECTOS

Y

RAPIDOS

COLOR

Y

NEGRO

BOLDAN Y GAVALDA, S. en C

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

BARCELONA

## Crónica de Londres

Nada de ejército internacional, sino desarme verdadero

Habló Grandi en Ginebra. Sus palabras han tenido el don de la persuasión. Orador fácil, repleto de ideas, inspirado en un sentimiento muy humano, ha sabido reflejar lo que se piensa en el seno del Gobierno de Italia.

Su tesis, nueva, sorprendente, ha sido muy bien acogida en Londres. Muchos ingleses, quizás los menos, pero, indudablemente, los mejores, han mostrado su adhesión a lo que ha sustentado el Ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno de Roma.

Ahí, es nada, pensar en desarmar hasta el "mínimo" posible los Ejércitos nacionales! Nunca se creyó que habría un hombre de gobierno capaz de ma-

nifestarse de un modo tan radical en esta cuestión como Dino Grandi.

Este ha dicho que hay que ponerse en guardia contra los argumentos sofisticados y demagógicos que se exponen acerca de la idea del desarme. O se desarma, o no. Pero no valen argucias.

Es más lógica la teoría de Grandi que la de crear un ejército internacional.

Aquí se discute sobre ambos puntos en los centros políticos, y empieza a tomar vuelo la idea italiana. En cambio, la francesa, que en teoría es ideal, como lo es la propia Sociedad de Naciones, en la práctica se considera como algo utópico.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 127

## Los Caballeros de Loyola

NOVELA

— por —

RAPHAEL PEREZ PEREZ

aque! amor de hombre. Asombrosa combinación de dos afectos tan cintrapuestos a ambos tan fuertes que hacían víctima de sus llamamientos a aquella pobre alma tan pronto dominada por Dios como por Tineta.

—¿Dónde... dónde has encontrado esto — balbuceó.

—Aquí mismo; en el zócalo de este banco. Debí caérsele de la cartera. Yo cometí la imprudencia de leerlo creyendo era una carta sin importancia, por lo cual te ruego me perdones — repuso Tineta, perfectamente tranquila—. Y he pensado... ¿sabes lo que he pensado Gonzalo?

—¿Qué has pensado Tineta? — murmuró como un reo.

—Pues he pensado que cuando el conde de Llimiana te escribe lo que te escribe es porque algo muy claro y perentorio le dirías tú acerca de esa vocación en la que él cree firmemente. ¿Qué le decías?

—Le decía eso: que tengo vocación — afirmó Gonzalo no pensando en negar aún estando en la cima del dolor, de la turbación y la vergüenza.

Tineta se mordió los labios, mortificada y herida. Acaso pensó por un momento que Gonzalo se rebelase y dominado por aquella especie de sugestión que su presencia ejercía sobre él, protestara e hiciera profesión de amor rendida y concreta. Entonces, ella, hubiese hecho su hermoso papel de renunciamento y le hubiera impulsado a él al cumplimiento de sus deberes. Hasta las almas más puras tienen pensamientos de orgullo.

—¿Con que tienes vocación. Yo debí haber pensado siempre que la tenías. Desde el primer momento tu conducta conmigo dió lugar a grandes sospechas. Sólo yo, que soy una infeliz...

—¿Tú eres un ángel, Tineta! — atajó fervorosamente el marqués.

—¡Bah! Los ángeles están en el cielo — sonrió un poco despectiva e irónica la muchacha—. Sólo yo, que soy una infeliz, he podido hacerme ilusiones sobre ese cariño tuyo.

—¡No, eso no, Tineta! Cuando te he dicho que te quería, te lo he dicho en verdad. Hoy mismo te quiero con toda mi alma y mira si es grande ese amor que te tengo que me hace traidor y cobarde al llamamiento del Señor, porque hace ya más de un mes que conozco claramente los apremios de la gracia y ese amor tuyo me encadena y me retiene lo-

grando que me haga el sordo a las voces de mi conciencia. Todos los días me digo a mí mismo mañana se le diré. Pero al pensamiento de que a esas palabras mías seguirá el desamor tuyo y la ruptura de nuestras relaciones y la ausencia y el olvido me vuelve loco. Cuando estoy lejos de ti... ¡si vieras que propósitos más firmes hago! Pero me miras tú un momento y se deshacen como nieve al calor de esos dulces ojos tuyos. Te juro Tineta, que sólo por Dios te dejaría — exclamó conmovido intensamente Gonzalo.

Un momento, esa emoción se contagió a Tineta; unas lágrimas se cuajaron como diamantes en sus ojos, pero comprendiendo que a nada conducían sino a entorpecer sus firmes propósitos, las deslizo valiente con un restregón de su manecita marfileña y planteó decididamente la cuestión.

—Bueno, sí. Yo sé que me has querido y que me quieres intensamente, con lo cual no haces más que pagarme, pues también yo te he querido y te quiero más que a todo el mundo, hasta el punto de que solamente a Dios te cedería.

—¡Tineta...! ¡oh, Tineta...! — murmuró el marqués juntando las manos en actitud de súplica.

—Sí, ya sé que no debo hablarte así. Perdona; es la última vez. No creas que voy a dejarte arrastrar por el sentimiento. Ya te dije antes que tenía muy bien educada la voluntad. En resumidas cuentas, deduzco de la carta del tío

Cristino y de su actitud en estos momentos, que vas a dejarme para consagrarte al servicio de Dios en una Orden Religiosa, ¿no?

—En la Compañía de Jesús, si se me admite— asintió él.

—¡Muy bien; me son muy simpáticos los Jesuitas y no creo queagas entre ellos mal papel. El día de mañana cuando yo tenga dos o tres chiquillos los enviaré al colegio donde tú estés, para que me los eduques — insistió Tineta con dejo de ironía.

—Yo no educaré niños aristocráticos, ni siquiera civilizados Tineta — repuso con humildad el joven—. Yo seré misionero, si Dios quiere concederme esa merced.

Tineta se le quedó mirando un buen rato, impresionada por esa mansedumbre que la desarmaba completamente.

—¿Y cuánto piensas irte?

—¡Ah...! no lo sé. Faltan muchos obstáculos que vencer.

—El primero era yo. Si temías mis lágrimas y mis ruegos, puedes estar tranquilo: es impedimento resuelto. Si lloro, procuraré hacerlo cuando nadie me vea y en cuanto a rogar... Me tendría a cargo de conciencia el hacer flaquear, con una nueva tentación, tus buenos propósitos. Harto lamento haberte tenido envuelto entre mis redes cuando aún no sabía que era yo estorbo a la voluntad de Dios. ¿Piensas que yo luche contra Él? Nunca. Es mi vida lo que te llevas, es lo mejor de mi alma lo que me arran-

cas; pero yo no lo defenderé. Yo lo ofreceré al Señor como holocausto, yo no cometeré el sacrilegio de disputarle ese corazón tuyo, aunque el cedérselo va a costarme lágrimas sangrientas, porque ahora que te pierdo sé hasta qué punto estoy enamorada de tí. He llorado ya suficientemente esta noche para hallar en premio la resignación. Y estoy pronta. Nos diremos adiós... no para siempre, ¿verdad? Por que yo espero que volveremos a encontrarnos en el cielo y nos separaremos sin protestas ni rebeldías, como hijos dóciles que acuden al llamamiento de su padre. Tú te irás al Noviciado cuando puedas. Ya me figuro que tu madre te dará que hacer, y yo me marcharé a Londres a cumplir mi destino.

—Que tal vez sea el de amar a Ferrero.

—Es posible; pero por el momento tendré bastante con olvidar... si puedo.

—No me olvides... Tineta — rogó ardientemente Gonzalo—. Transforma el amor carnal que me profesas en un afecto enteramente puro, desligado de todo egoísmo; ámame en Dios y para Dios como amaron los Santos. Será más consolador para los dos. ¿No te parece muy triste matar un amor?

—Bien. No estoy versada en esas sutilezas místicas; pero lo intentaré Gonzalo, si eso te hace menos penosa la ruptura.

Había tal rictus de dolor, una tan terrible tristeza en la tierna sonrisa

## COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.  
Dentaduras usadas.  
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

MIRO

Sindicato, 4 al lado de la chancelaría Bordoy.

## Juan Caldentey

Médico - Director del Balneario de San Juan de Campos.

Reumatismo. — Vías urinarias. — Curación radical de la hemorragia.

De 12 a 7 Agua, 13



presidente de la Audiencia, por si constituyera un delito de injurias o de insubordinación.

Añadió el señor Albornoz que se ha formado la estadística de las causas que se están tramitando en España y que ascienden a 17.896. Se ha circulado órdenes a fin de que se tramiten rápidamente para evitar perjuicios a los interesados.

Se refirió a los actos de propaganda de las derechas suspendidos en diversos puntos de España y negó que tuviesen razón en sus declaraciones, pues dirigen constantes ataques al Gobierno de la República. Anunció que en el Consejo del vicerío quedaría totalmente terminada la reforma agraria.

Luego facilitó un decreto en el que se dispone que los extranjeros para adquirir bienes inmuebles en territorio nacional, necesitan autorización especial, concedida en virtud de acuerdo de Consejo de ministros.

Se concederán estas autorizaciones cuando se trate de la implantación o de la ampliación de algunas industrias. Igual autorización necesitarán los extranjeros para hipotecar estos bienes. Los extranjeros que no se ajusten a esta disposición deberán vender sus bienes en el plazo de un mes, y en caso contrario el Estado los venderá en pública subasta.

## Desde Barcelona

Multas a varios fabricantes por no abrir las fábricas

El Gobernador civil, señor Moles, ha impuesto varias multas de quinientas pesetas a varios fabricantes que ayer no abrieron sus fábricas a pesar de las órdenes recibidas.

Manifestaciones del Gobernador. — Tranquilidad

El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que la tranquilidad en Barcelona y su provincia es absoluta, habiéndose restablecido totalmente la normalidad. Las mismas noticias tiene el señor Moles de las demás provincias catalanas.

Llegan 36 detenidos de Tarrasa, ingresando en la Jefatura de Seguridad

Esta mañana, a las cinco llegaron los 36 individuos que fueron detenidos en Tarrasa y que se hallan complicados en los sucesos ocurridos en dicha población.

El traslado se efectuó en dos camiones; en uno de ellos iban 17 detenidos, y 19 en el otro, yendo en el interior de dicho camiones tres parejas de la Guardia civil en cada uno de los expresados vehículos.

Al llegar los detenidos a la Jefatura Superior de Policía, se hizo cargo de ellos el jefe superior, don Arturo Meléndez, al que acompañaban el comisario general del Cuerpo de Vigilancia, el jefe de la Brigada Social y el secretario del jefe superior señor Gainza. Se cree que esta misma tarde los detenidos pasarán a la Cárcel.

Hemos preguntado en los centros oficiales sobre si serán llevados a bordo del "Antonio López", y se nos ha respondido que de momento no había nada decidido sobre el particular, pues al traslado debe preceder una orden del Gobierno.

Los detenidos de Tarrasa serán juzgados por el fuero militar

El gobernador civil al contestar a preguntas de los periodistas, que la situación de los detenidos en Tarrasa dijo que han pasado a la jurisdicción militar, habiéndose constituido en Tarrasa el Juzgado militar, que ha de instruir el sumario por sedición y agresión a la fuerza armada.

Debajo de un vagón se encuentra una bomba

Esta mañana, en la estación de la Bordeta unos empleados ferroviarios encontraron debajo de un vagón de posta, una bomba.

Avisada la policía, se dió cuenta del hallazgo al campo de la Bota para el

traslado del artefacto, lo que se efectuó en el carro blindado.

Palou Gari

Barcelona, 17 de febrero.

## Del Extranjero

### Horrible sacrilegio en Italia

Se celebrarán actos de reparación

Roma. — El obispo de Andria ha dispuesto para el próximo domingo la celebración de solemnes ceremonias religiosas en Rovigo para reparar el sacrilegio cometido en la diócesis y que según expone el propio obispo en el "Osservatore Romano" transcurrió del siguiente modo:

"Por la tarde del día de las Cenizas en la sala del "Dopolavoro" de la Paruella, y en presencia del podestá (alcalde), secretario político del fascio, altas notabilidades del país, con excepción de los gendarmes, tuvo efecto delante de una considerable concurrencia, compuesta en gran parte de mineros e incluso de niños, una bacanal consistente en una parodia horriblemente sacrilega de la santa misa. Todo, desde la cruz, el altar, los cirios, el cáliz, la hostia, los ministros de Dios, el obispo, el incienso y hasta los mismos cantos ejecutados sobre música religiosa, fué parodiado en esta sesión, en el transcurso de la cual incluso se hizo comulgar a un asno".

Con tal motivo el "Osservatore Romano" publica una enérgica protesta y se lamenta de la frecuencia con que se registran actos injuriosos para la religión católica en Italia. La censura fascista en general no deja publicar informaciones de estos sucesos.

## El conflicto chino-japonés

El Japón envía un ultimatum al ejército chino

Tokio. — De la Agencia "Ringo": Ha terminado el desembarco de la división japonesa en Shanghai.

El comandante de las fuerzas japonesas ha dispuesto que se envíe un ultimatum al jefe del 19.º cuerpo chino, exigiéndole que sus tropas se retiren a veinte kilómetros del cuartel general japonés, en un plazo de diez a veinte horas, a partir de la entrega del ultimatum.

En caso de que los chinos se nieguen a ello, se cree saber que los japoneses comenzarán sus operaciones.

Una protesta de Norteamérica

Tokio. — De fuente autorizada se declara que el Japón está dispuesto a aceptar la participación de las potencias en las negociaciones finales respecto al repliegue de tropas chinas en Shanghai.

En los centros oficiales se tiene la impresión de que el señor Stimson, como secretario de Estado de los EE. UU., prepara una nueva protesta contra el desembarco de tropas japonesas dentro de la concesión y que los norteamericanos harán responsable al Japón de las pérdidas que puedan sufrir sus súbditos, a consecuencia de cualquier ataque eventual de los chinos, provocado por el desembarco de tropas japonesas.

Según estas mismas noticias de Washington, el señor Stimson confía que Francia y la Gran Bretaña se asociarán a esta protesta.

Importante declaración del ministro de la Guerra japonés

Londres. — Al "Daily Express" le telegrafían de Tokio, que según ha declarado el ministro de la Guerra, el Japón está dispuesto a embarcar 40.000 soldados para Shanghai, en el plazo de 24 horas.

La paciencia del Japón — ha dicho — toca a su fin y el ejército está dispuesto a obrar enérgicamente.

Caen proyectiles en la concesión Internacional

Nueva York. — De Shanghai le comunican a la Associated Press, que varias granadas, que se creen chinas, han

caído en los muelles británicos de Wpe Pu, en el mismo corazón de la concesión internacional, resultando dos chinos muertos y otros ocho heridos. También dos fusileros ingleses resultaron con heridas, uno de ellos muy graves.

## Notas sueltas

FRANCIA

Doumer acepta la dimisión del Gabinete

París. — A las 17'25 el señor Laval, acompañado por todos sus colegas, se ha trasladado al Eliseo para entrevistarse con el presidente de la República, señor Doumer.

El señor Doumer ha aceptado la dimisión presentada por el señor Laval y esta misma noche comenzará sus consultas.

## Notas de Sociedad

De viaje

Para Ibiza y Valencia salieron ayer, en el "Jaime I", don Juan Noguera, don Juan Vicens, don Salvador Navarro, don Pedro Tortella y don José Solivá.

Para Barcelona salieron anoche, en el "Ciudad de Barcelona", don Fernando Alzina, don Juan Pons, don Luis Costa, don Mariano Beja y don Alberto Rubio.

Para Ciudadela salieron ayer, en el "Ciudadela", don Bartolomé Fontanet, don Francisco Ruiz y don José Gelabert

Se halla gravemente enferma, habiendo sido viaticada, la respetable señora doña Juana Ana Reinés Juliá, Vda. de Quintana, madre de nuestro amigo el Rdo. señor don Lorenzo Quintana, Archivero de la Curia Diocesana.

Le deseamos pronta mejoría.

Fallecimiento

Falleció anoche, en esta ciudad, a la edad de 74 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, el conocido farmacéutico don Juan Sureda Rodríguez.

E. P. D.  
Era el finado, por sus cualidades, muy apreciado.

La muerte del señor Sureda será muy sentida por cuantos en vida le trataron.

A su afligida familia, muy especialmente a sus hijos don Juan, farmacéutico y don Francisco, médico y a su hija doña Juana, la enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

Restablecido

Se encuentra totalmente restablecido de la enfermedad que le aquejaba el Jefe de Ceremonial del Ayuntamiento, nuestro estimado compañero en la prensa don Antonio Piña.

Lo celebramos.

Nuevos Académicos

En la última sesión celebrada por la Academia Provincial de Bellas Artes, fueron nombrados, por unanimidad, Académicos, don Francisco Salvá de

L'Allapassa, don José M.ª Tous y Maroto, don Juan M.ª Tomás, Pbro., y don Tomás Vila.

Reciban nuestra felicitación.

## TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Las responsabilidades de la Dictadura

Reclusión perpetua, embargo e inhabilitación

"El Sol", ocupándose de lo que se dice contiene el dictamen de la Comisión de responsabilidades por la Dictadura, asegura que la Ponencia propone lo siguiente:

Para los generales de ambos Directorios y ministros civiles la pena de reclusión perpetua y embargo de bienes.

A los generales se les considera incurso en el delito de rebelión, y a los ministros civiles en la figura de delito continuado.

Para los colaboradores de la Dictadura se propone la inhabilitación de los subsecretarios, Directores generales, Gobernadores y asambleístas, lo mismo que los alcaldes y tenientes de alcalde de real orden en poblaciones de más de 1.000 almas. La inhabilitación se gradúa de cuatro, seis y ocho años, según las jerarquías, y se priva a los castigados del derecho al sufragio en ese espacio de tiempo.

El "Buenos Aires", al golfo de Guinea

Los deportados serán desembarcados en distintos puntos

Las Palmas. — El vapor "Buenos Aires", que conduce a los deportados, salió con rumbo al golfo de Guinea.

Se dice que los deportados serán desembarcados en distintos puntos, en grupos de doce cada uno.

## El conflicto chino-japonés

Lo que el Japón contestará a la invitación de la Sociedad de Naciones. — Entretanto el Gobierno japonés envía el ultimatum a las autoridades de Shanghai

Londres. — Según noticias de Tokio, ha producido fuerte impresión la invitación de la Sociedad de Naciones.

Los diarios japoneses dicen que el Gobierno contestará que no ha faltado a los actuales contratos, mientras que China rehusa, continuamente hacer una oferta positiva para arreglar pacíficamente el conflicto.

Entretanto el Gobierno japonés aprobó enviar un ultimatum a las autoridades chinas de Shanghai y decidió el envío de nuevas fuerzas terrestres y aéreas para vencer la resistencia de las tropas chinas.

Una granada japonesa cae en un buque inglés. — Protesta del cuerpo consular

Shanghai. — Durante el bombardeo de ayer, una granada nipona cayó en el buque de guerra inglés "Suffolk"; un marinero resultó muerto, y algunos otros heridos.

Con tal motivo el cuerpo consular ha enviado una enérgica protesta al Comandante de las fuerzas japonesas.

## Notas varias

Gasta 323 pesetas en consumaciones y luego dispara un tiro contra el dueño del bar

Esta madrugada, un individuo llamado Manuel Cid gastó 323 pesetas en consumaciones, en un bar de la calle de Ventura de la Vega.

Después disparó un tiro contra el dueño del bar, llamado Melitón Beruero, hiriéndole.

Reyerta entre parientes

Cuenca. — En el pueblo de Hinojosos, ha ocurrido una reyerta entre parientes.

Hubo disparos  
Hay cuatro heridos.

## Del Extranjero

Un hijo del ex-Kaiser, candidato a la Presidencia

Berlín. — El príncipe Oscar de Prusia, hijo del ex-kaiser, será candidato a la Presidencia de la República, frente a Hindenburg.

El movimiento revolucionario de Costa Rica

San José (Costa Rica). — Continúa el movimiento subversivo.

Entre los rebeldes y las tropas han ocurrido sangrientos choques.

Las tropas del Gobierno asaltaron el cuartel de Bellavista, dispersando a los rebeldes.

Desórdenes en la India

Londres. — Noticias de la India dicen que han ocurrido nuevos desórdenes.

La policía hizo uso de las armas, resultando ocho muertos y muchos heridos; entre estos últimos figuran algunos miembros del Congreso indio.

La secretaria de Gandhi ha recibido orden de salir de Bombay; habiéndose negado a obedecerla, se cree será detenida.

La crisis francesa. — Siguen las consultas — ¿Un Gobierno de unión nacional?

París. — El Presidente de la República continúa las consultas para la formación de nuevo Gobierno.

Los diarios se muestran favorables a la formación de un Gobierno de Unión nacional.

## A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al mes de cada día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan a la mayor brevedad posible, antes de las siete de la tarde anterior, a fin de facilitar la composición de originales.

Compañía Transatlántica

Servicios del mes de Febrero de 1932
Línea del Cantábrico a Cuba-México
El vapor «Cristóbal Colón», saldrá de Bilbao y Santander el 20 de Febrero de Gijón el 21 y de Coruña el 24 para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Flata
El vapor «Uruguay», saldrá de Barcelona el 5 de Febrero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Motavides y Santos Atibaia.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New York
El vapor «Manuel Arnós», saldrá de Barcelona el 5 de Febrero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela y Colombia
El vapor «Juan Sebastián Elcano» saldrá de Barcelona el 25 de Febrero de Valencia el 26 de Málaga el 27 de Cádiz el 28 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Línea del Mediterráneo a Capatzen-Oran-Huelva
El vapor «Manuel Arnós», saldrá de Barcelona el 5 de Febrero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo.

Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort-Agua corriente, caliente y fría.-Cocina excelente.-Situada en el centro de la Ciudad.-Salones de piano, lectura etc.-Recentemente reformada.-Teléfonos en todas las habitaciones.-Establecimiento a tres fachadas

Precios reducidos
Rambla del Centro-Plaza Real
Entraoa Calle Colon, 3
Teléfono 14.680-A-Barcelona

Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado
(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.-Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.-Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes. Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10. Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Sobres comerciales

blancos y de color
EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS
representa LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

Enfermos Desesperados, no desalentadi...



El maravilloso método de curación FARMACIA DE PLANTAS, descubierta por el ABATE HANON, es curada definitivamente y porque es absolutamente VEGETAL.

Las 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HANON curan una gran variedad de enfermedades y enfermedades agudas, crónicas y de larga duración. No existen sus peligrosas consecuencias de ninguna especie.

Las curas vegetales curan las enfermedades más graves y más antiguas. No existen sus peligrosas consecuencias de ninguna especie.

FEDERAL DE FACIL CONVENCIONES

Este es un método de curación que se aplica a todas las enfermedades agudas, crónicas y de larga duración. No existen sus peligrosas consecuencias de ninguna especie.

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HANON

- 1.-Diarrea. 2.-Dolor de cabeza. 3.-Dolor de estómago. 4.-Dolor de espalda. 5.-Dolor de piernas. 6.-Dolor de brazos. 7.-Dolor de manos. 8.-Dolor de pies. 9.-Dolor de oídos. 10.-Dolor de ojos. 11.-Dolor de nariz. 12.-Dolor de garganta. 13.-Dolor de pecho. 14.-Dolor de abdomen. 15.-Dolor de espalda. 16.-Dolor de piernas. 17.-Dolor de brazos. 18.-Dolor de manos. 19.-Dolor de pies. 20.-Dolor de oídos.

Portland Artificial "Landfort,,
Grapier-Portland "Vallecarca,,
de la Fábrica de Cementos Vallecarca

José Fradera
ROCALLA

Bovedillas patentadas para la construcción de techos.
Cazalones indestructibles que no oxidan ni abeaban, como los de zinc, plomo, etc.
Depósitos para agua. Depósitos para watera, muy económicos.
Tubos para conducción de aguas.
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y amianto.

Campos Experimentales Agrícolas Españoles.
Venta de Arboles frutales, maderables y de adorno.
Especialidad en ALMENDROS DESMAYO, los que mejor resisten las heladas. Precios según edad, altura y desarrollo. desde 0'50 a 3 Ptas. Todos inertados.
OLIVOS ARBEQUINES.-El más resistente a las sequias, y el que produce más y mejor aceite.

Agente en Baleares

Alfredo Llompарт
Avenida Alejandro Rosselló, 14

Venta

De fincas urbanas para vivienda y otra propia para espectáculos de gran área en la calle 14 abril (Terreno), cochera y solares en la de la Bonanova y otras con algo de terreno en la carretera de Esporlas cerca km. 6. - Informes, Almudaina, 3 y Campans 1.

Persianas económicas

Fabricación camerada de persianas: vidrieras, puertas y ventanas. Calidad superior. Depósito en existencia de todas medidas. Casa montada con los últimos adelantos.

Jorge Mestres
Despacho y taller
Calle de Santiago Rusiñol, n.º 29

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y dardos: ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'50 pesetas.-Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, P. de San Ildefonso, 5 Madrid.

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIME, y Secuiales: Mercad, 9 - San Agustín: ventura, 96 - Desamparados, 8

Por cierre de la Tienda

El 29 Febrero.
REBAJA DE PRECIOS
Jaime II 22 y Cestos 19.

Estufas de calidad

con 20 por 100 más de calorías que el modelo anterior, en igualdad de precio, consumo y dimensiones



¡Verdaderamente maravilloso!
¡No tiene ningún inconveniente!
Sin fuego, sin humo, sin peligro

Procedimiento científico operado a baja temperatura por la acción catalítica del platino.
Patentes: 96.544 y 105.878.

Funciona sin interrupción con sólo añadirle un litro de benzina cada 12 horas.
Consumo: 5 céntimos hora.

Único depósito autorizado para la venta en Mallorca

Establecimiento
Andrés Buades

Cestos, 15 y 17 P. Cort, 23 y 25

NOTA: El adquirir una Estufa Isotermis de otra procedencia puede dar lugar a complicaciones para el comprador.

Fabrica de Barquillos Selectos de
SALVADOR GALINDO
Sucesor de L. Camp Uño
Cordeleria núm. 11, Palma
FABRICA DE LA PONES

## Los sucesos de Tarrasa

**Los revolucionarios se hacen dueños del Ayuntamiento, encerrando al Alcalde y a dos concejales.--Hallazgo de armas y municiones.--Se hicieron unos 5.000 disparos.--Diez heridos.--Treinta y siete detenciones.--El movimiento revolucionario quedó sofocado al hacer su aparición las tropas**

Ampliando la información que ya publicamos, copiamos la siguiente de nuestro colega "El Correo Catalán", de Barcelona:

### LAS PRIMERAS NOTICIAS

A primeras horas de la mañana de ayer empezaron a circular por Barcelona fantásticos rumores relacionados con un movimiento revolucionario que se decía había estallado en Tarrasa. Como se concedía al mismo caracteres de suma importancia, nos trasladamos a la vecina ciudad para, sobre el campo de operaciones, informarnos debidamente para el mejor esclarecimiento de los hechos y servicio de nuestros lectores.

### ANTECEDENTES DE LOS SUCE- SOS

El sábado y domingo pasados circularon por la ciudad con alguna profusión, unas hojas impresas en las que se anunciaba la huelga por veinticuatro horas como protesta por la salida del vapor "Buenos Aires". Eran de dos clases: unas iban firmadas por la Federación Local de Sindicatos y otras por el Bloque Obrero y Campesino. En estas últimas se hacían constar protestas y ataques bastante duros contra los gobernantes.

A pesar de todo ello, parece ser que no se concedió gran importancia a las hojas mencionadas, suponiéndose que no pasaría todo de un intento de huelga revolucionaria. No obstante, los revolucionarios, a juzgar por el desarrollo y magnitud del movimiento, tramaron el plan, sin que nadie lo impidiera con previsión y cautela.

### LOS REVOLUCIONARIOS SE APO- DERAN DEL AYUNTAMIENTO

A eso de las tres y cuarto de la madrugada, un grupo de nueve hombres armados, se presentaron en el Ayuntamiento, entrando en el mismo después de la poca resistencia que pudo oponer el sereno de guardia única persona que se hallaba en las Casas Consistoriales juntamente con dos bomberos y un chófer que componían el retén para la eventualidad de un siniestro.

Lo primero que efectuaron, después de hacer prisioneros a los mencionados empleados, fué izar una bandera negra y roja en el balcón principal, arriando la republicana.

Al poco rato, se presentaron otros muchos revolucionarios, quedando ya dueños los revoltosos del edificio.

### EN BUSCA DEL ALCALDE

A las tres y media se desplazaron unos cuantos encaminándose al domicilio del alcalde don Avelino Estranger Maciá, que lo tiene en la calle del Pantano, 27, desarmando y prendiendo en el camino al vigilante del barrio don Herenegildo Agulló del cual se sirvieron para sus propósitos de apoderarse de la primera autoridad municipal.

Se llevaron al Alcalde y al vigilante al Ayuntamiento en donde quedaron prisioneros, aunque por pocas horas, de los revolucionarios.

Intentaron repetir la acción con el teniente de alcalde señor Morera, pero no pudieron llevar a término sus propósitos por haber manifestado la esposa de este señor que su marido no se encontraba en casa.

### SEMBRANDO EL PANICO

A las cuatro y media, aproximadamente, se repartieron algunos grupos de revolucionarios por la ciudad, dedicándose a desarmar a los vigilantes y guardias municipales. Luego, en una camioneta del servicio de incendios conducida por el chófer, a quien obligaron con serias amenazas de muerte, se dedicaron a recorrer varias calles, disparando sin cesar las armas que no dejaban un momento. Y por si fueran pocas asaltaron una armería sita en la calle de la Rutilla, llevándose armas, municiones y cuanto les dió la gana.

Otros grupos se distribuyeron igual-

mente por la ciudad no cesando de disparar con el fin de sembrar el pánico y evitar que acudieran al trabajo los obreros del primer turno empleados en las fábricas.

### INTENTO DE ASALTO AL CUAR- TEL DE LA GUARDIA CIVIL

Mientras se iban desarrollando los señalados sucesos, frente al cuartel de la guardia civil, se libraba un nutrido tiroteo, pues a eso de las tres y media, un grupo de un centenar de revolucionarios, armados con armas largas y cortas, se presentaron allí con el propósito de asaltarlo.

Los guardias, al mando del jefe de la fuerza, teniente don Luis Varea, se defendieron heroicamente, desde el interior al mismo tiempo que el mencionado teniente comunicaba al jefe de la línea, residente en Sabadell, dándole conocimiento de lo que sucedía y solicitando refuerzos, ya que los guardias en Tarrasa no pasaban de sesenta.

El tiroteo, como decimos, duró largo rato, habiéndose hecho disparos en número crecido, hasta que se retiraron los asaltantes, convencidos de la nulidad de sus intenciones.

Al poco rato, salieron del cuartel las fuerzas que tan valerosamente lo habían defendido, ocupando sitios estratégicos en azoteas y terrados de las casas cercanas al Ayuntamiento, con la finalidad de rendir a los sediciosos.

### DOS CONCEJALES EN PODER DE LOS SEDICIOSOS

A las seis de la mañana, ante el nutrido y general tiroteo, puede decirse que no había una persona que durmiera en la ciudad.

El concejal señor Casas se presentó a esta hora, en el Ayuntamiento para ver lo que sucedía al alcalde, sabedor de su aprehensión por los revoltosos. Sobre decir que quedó igualmente prisionero de los revolucionarios. Lo propio le acaeció a otro concejal, el señor Davant, que se presentó a las siete.

También se llevaron al Ayuntamiento al jefe de Mercados señor Muntañola, a quien encontraron en la plaza del Mercado.

El alcalde y los dos mencionados concejales fueron encerrados en el salón de sesiones, estrechamente vigilados.

### ABANDONO DE LA CAMIONETA

A las seis y media, los que iban en la camioneta la abandonaron en la calle de la Raza, llevándose consigo armas y municiones.

Se hizo cargo del vehículo el teniente de la guardia civil que ordenó su depósito en el cuartel.

### LLEGADA DE REFUERZOS

A las siete llegaron procedentes de Sabadell, en automóvil, un capitán y varios números de la guardia civil y unas parejas de Esparraguera que se sumaron a las fuerzas de Tarrasa en el trabajo de asedio del Ayuntamiento.

El tiroteo entre los guardias y los revolucionarios era incesante. En el edificio del Ayuntamiento y en las casas vecinas han quedado los impactos de las balas en número considerable. Fué un verdadero combate.

Los guardias se habían distribuido convenientemente, tomando posiciones estratégicas en los altos de los edificios parapetándose detrás de colchones.

Los sediciosos, a su vez, se hicieron fuertes en el segundo piso del edificio consistorial en donde existe un amplio salón destinado a archivo. Se sirvieron de los paquetes de documentos allí existentes para improvisar sus parapetos. Pudimos contemplar cómo infinidad de abultadas carpetas estaban atravesadas por las balas. Como dato curioso, consignaremos que habían encendido una estufa para quitarse el frío que el calor de la lucha era impotente de amortiguar. Igualmente vimos rotos algunos barros de obra de las ventanas. En un lugar cercano a la sala del archivo fueron hallados materiales para la fabricación de bombas, una de las cuales debía haber hecho explosión, pues se notaban en la mencionada sala del archivo evidentes muestras de haber así sucedido.

### SAQUEO GENERAL

Mientras, tanto, procuraban no perder el tiempo, saqueando y registrando las oficinas, destruyendo la instalación telefónica, abriendo con fuerza los cajones de las mesas de alguno de los cuales desaparecieron algunas cantidades.

### EL AYUNTAMIENTO SE REUNE

A las siete y media, asediados ya los revolucionarios que se hallaban en el Ayuntamiento, se reunieron los concejales excepto, naturalmente, el alcalde y los dos concejales prisioneros, en el domicilio particular de la primera autoridad municipal, constituyéndose en sesión permanente a fin de adoptar los acuerdos pertinentes. Uno de los primeros fué poner los hechos en conocimiento del Gobernador a quien se telefonó pidiendo el envío de fuerzas.

### ESTRATEGIA CRIMINAL

Cerca de las ocho, los sediciosos que seguían fuertes en el Ayuntamiento sin quererse rendir a las fuerzas de la benemérita, maquinaron una estrategia criminal que pusieron en práctica.

Se presentaron en el salón donde tenían recluidos al alcalde y a los dos concejales a quienes manifestaron que, en su nombre, podían parlamentar con el jefe de las fuerzas del exterior a quien podían prometer que estaban dispuestos a cesar en su empeño con la condición de que les dejaran salir por la parte de atrás del edificio sin inquietarles. Les obligaron a hacerlo así con amenazas, haciendo varios disparos al aire para amedrentarles, cuyos impactos han quedado en paredes y puertas.

Arriaron una bandera blanca en el edificio y cuando tuvieron al alcalde y a sus acompañantes en el balcón principal arrojaron varias bombas a la calle desde el piso alto. Una de ellas hizo explosión e hirió al guardia civil Martín Chapuacoda Fraile, al que auxilió el doctor Sala en la farmacia Mach, apreciándole una herida contusa en la pierna derecha debajo de la rodilla, pronóstico leve.

Sobra decir que no se pactó la paz.

### LLEGADA DE TROPAS

A eso de las nueve de la mañana, llegó a Tarrasa, procedente de Barcelona una compañía del regimiento número 34 de infantería al mando del capitán don Francisco Costell.

Al llegar a la ciudad, numeroso público recibió a los soldados, aclamán-

doles, mientras algunos exclamaban: "no tiréis que todos somos hermanos".

Se encaminaron al Ayuntamiento. Al ver los revolucionarios a las tropas, se entregaron sin resistencia, recuperándose el edificio y reponiendo a las autoridades y procediéndose al cambio de banderas.

Penetró la tropa y la guardia civil, deteniendo a cuantos paisanos encontraron en el interior.

### LOS HERIDOS

Además del guardia civil del cual hemos hecho mención, resultaron los siguientes heridos:

Ellas Lechón, de 19 años, herido por arma de fuego con orificio de entrada por la cara anterior del muslo derecho, con fractura del femur, reservado.

Isabel Bellvé, de 18 años, herida de bala en el muslo izquierdo, con orificio de entrada y salida y otra herida en el muslo derecho. Reservado.

Salvador Bradús, de 54 años, fractura de la rótula izquierda. Al caer a tierra y ser atropellado por varias personas. Reservado.

María Soler, herida por rozadura de bala. Reservado.

Salvador Padros de 20 años, herido por arma de fuego en el brazo izquierdo con orificio de salida y otra en la pierna derecha. Reservado.

Juan Calvet, de 62 años al caer se lesionó levemente.

José López, herida por arma de fuego con orificio de entrada y salida en la pantorrilla. Grave.

Mauricio Freixenet, lesiones leves en la frente y nariz.

Carmen Arasatz de 19 años. Herida por arma de fuego con orificio de entrada en el brazo izquierdo. Reservado.

### ARMAS Y MUNICIONES RECOGI- DAS

En el Ayuntamiento fueron recogidas 18 armas largas: 20 armas cortas; cartuchos con unas 200 balas que habían escondido en la papelería del despacho del Alcalde y 16 bombas.

En otros sitios de la ciudad fueron también encontrados armas y municiones.

Recogimos el rumor de que algunas proceden de las que entregó el Somatén.

Nos aseguraron que desde las cuatro a las nueve de la mañana se había hecho en Tarrasa unos cinco mil disparos.

### LOS DETENIDOS

Los detenidos suman 37, de los cuales 31 se encontraban en el Ayuntamiento y los seis restantes en el cuartel de la guardia civil. Tuvimos ocasión de ver algunos en el Ayuntamiento. Casi todos eran muchachos de 18 a 25 años.

Da la casualidad de que la mayoría de ellos son de Tarrasa, habiendo conseguido huir muchos, entre éstos, los forasteros casi todos.

Entre los que han escapado se cuenta un individuo apellidado Abad (a) "Poca roba", a quien se señala como uno de los cabecillas del Movimiento.

Casi todos los que tomaron parte en el mismo constan afiliados en la F. A. I., y algunos en el Bloque Obrero Campesino.

EL JUZGADO EN FUNCIONES  
Aproximadamente a las tres de la tarde; quedó constituido el Juzgado de instrucción en el Ayuntamiento, empezando a desfilar ante el mismo los detenidos para prestar declaración.

A las seis de la tarde, hora en que abandonamos la vecina ciudad, la impresión era que serían trasladados a Barcelona por la misma noche.

### ASPECTO GENERAL

La ciudad ha recobrado el aspecto normal. Aunque al mediodía el alcalde había publicado un bando requiriendo a los obreros que regresaran a trabajo, puede decirse que no lo hicieron en su inmensa mayoría, paseando por la ciudad, comentando las sucesos.

Los bancos, teléfonos, correos, teléfonos y estaciones están custodiadas por fuerzas de la guardia civil.

## Simón Carcés

Corredor de Comercio Colegiado  
Baratillo, 15 Telf. 2267

## A los Rdos. párrocos

En esta imprenta se han editado cédulas de licencia para bautismos y matrimonios según las nuevas disposiciones.



## LA ESPERANZA - - IMPRENTA

Libros, Revistas,  
Recordatorios, Sobres,  
Programas,  
Cartas, Facturas,  
Talonarios,  
Impresos de toda clase

Los encargos urgentes  
se entregan a las 6 horas

Tipos y viñetas modernos  
para bellos impresos

Rápida impresión  
de papel Manila y Celulosa

Precios económicos

Imprenta LA ESPERANZA  
Lonjeta, 11 y 13 y Reus, 12 y 16  
Teléfono 1-6-4-5  
PALMA DE MALLORCA



6  
MESES DE  
CREDITO

## Mesa-Camilla

EL IDEAL DEL HOGAR

con Brasero, Cúpula, Badila, Mesa madera especial 5  
juego de faldas y tapete en paño bordado colores verde  
azul y granate.

Al contado 65 Ptas.

Establecimientos ANDRES BUADES

CESTOS Y CORT--PALMA

12<sup>60</sup>

Pesetas  
Mensuales

